

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL MIÉRCOLES 17 DE AGOSTO DE 1808.

SAN ANASTASIO OBISPO.

El Jubileo de las XL horas está en la Iglesia de PP. Capuchinos. Se manifiesta à las 5 $\frac{1}{2}$ de la mañana y se oculta à las 7 de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el sol à las 5 h. 19' 1" y se pone à las 6 h. 40' 59". Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 12 h. 3' 45". 3 Disminuye la Equacion 12' 7". Lugar del Sol en la Ecliptica 4° S. 24' 20" 8". Idem en la Equinocial en tiempo 9 h. 46' 34" 3". Estel 26 de la Luna. Sale à las 12 h. 43. Se pone à las 4 h. 37" tarde del 17.

Mareas en el centro del canal entre Puntas y el cañ del trocalero.
 Prim. baxa à las 4 h. 37' madrug. | Seg. baxa à las 5 h. 8' tarde,
 Prim. alta à las 10 h. 53' mañana. | Seg. alta à las 11 h. 24' noche.

Sevilla 12 de Agosto.

Extracto de dos cartas fidedignas

Reus 20 de Julio.

En los dias 15, 16 y 17 salieron de Barcelona los generales Duhesme y Lechi con un tren formidable de artilleria dirigiéndose à Gerona. Sus fuerzas son como unos 59 hombres en

tre soldados y extranjeros de la capital, donde apenas han dexado 500 hombres de guarnicion. Los paysanos no cesan de incomodarlo en su viage, y es probable se disminuuya mucho su número, mayormente estando cortados los caminos.

Ayer arribó un falucho y esta noche otro del convoy de Mahon, y ambos con tropas. Hoy llega el resto de dicho convoy.

El 16 desembarcaron en los Alfaques y Caproig los voluntarios de Aragon, procedentes de Mallorca y Menorca, y han pasado sin detencion à Zaragoza, donde los esperaban con ansia, para aumentar el número de los defensores de su patria en proporcion de la tenacidad de los franceses en atacarla. El General Caro ha pasado, segun se dice, de Valencia à Zaragoza con 50 hombres. En el reyno de Valencia parece que no ha quedado ningun frances, pues los que escaparon de la ciudad, fueron derrotados en Almansa y Albacete.

Ciudad Rodrigo 22 de Julio.

Son muy diversas las noticias de los acontecimientos militares entre Ampudia y Rioseco. La caballeria francesa, que era excesivamente superior en número, hizo retirar à los nuestros, no sin haber vendido bien cara su retirada, pues la infanteria francesa fue casi aniquilada por nuestra artilleria.

Esta noticia la recibimos por un posta, que enviamos con pliegos para el General, y que encontró à los que se retiraban à Benavente. Despues hemos sabido que el General Cuesta se retirò a Salamanca con un gran cuerpo de caballeria, tres cañones y un obús, donde se le han agragado algunos batallones de infanteria, y sigue con la mayor actividad alistando tropas de toda Castilla para organizar un bienpie de exercito.

El 10 por la mañana pasó en coches una diputacion de este ilustre Ayuntamiento, à la que precedia la musica y alguaciles, à cumplimentar à S. A. la Serenissima Señora Condesa de Chinchon, que se ha venido à vivir à este palacio arzobispal.

EDICTO

del Ilustrisimo Señor Obispo de Balbastro, para el alistamiento de Agustin por la gracia de Dios y de la Santa Sede Apostolica

Obispo de Balbastro, del Consejo de S. M.

A todos nuestros Diocesanos salud y bendicion.

Las terribles circunstancias, en que se ve constituida la inclita Nacion Española, por las perversas tramas del verdadero enemigo comun; la infausta suerte que con el disfraz ridiculo y burlesco de feliz regeneracion prepara para España el mentido heroe, que por dolosos artificios ha tenido desgraciadamente alucinada á la incauta muchedumbre; nos imponen como un deber esencialísimo de nuestro pastoral Ministerio la obligacion de expediros las presentes letras, dirigidas á exhortaros a la mas pronta y alentada repulsa de una agresion, que no tiene exemplo en las pasadas edades, y que por si sola formará una época de abominacion y de escandalo en los fastos de la historia universal. Oid pues la voz de vuestro amante pastor, que sin preparacion ni estudio, os dice lo que buenamente le dicta su conmovido corazon.

Todo está en peligro, hijos míos muy amados, todo está en peligro para nosotros si la Nacion no reune todos sus esfuerzos: pero todo está seguro, si los Españoles no amancillan vilmente su decoroso, su glorioso, su inmortal nombre. Religion sagrada, Monarquia famosa, Noble independencia, Legislacion sabia, Costumbres honestas, Ciencias adelantadas, Artes promovidas, Comercio floreciente, Industria vigorosa, todo será envuelto en nuestra ruina, si metemos el cuello baxo el yugo barbaro del despota que nos invade; pero todo renacerá, y con paso veloz caminará á su complemento y perfeccion, si con nuestros brazos y pechos oponemos un muro de bronce á la incalculable, a la desatinada ambicion de aquel Tirano.

Mirando la cosa por otro lado nuestro anterior gobierno ó dinastia, que este es el término de moda, fue perfidamente engañado por el que a boca llena se llamaba caro aliado y amigo, y al cabo se ha visto conducido a cierta especie de desesperacion. Nuestro legitimo y suspirado Soberano el Señor Don Fernando Séptimo y los Serenísimos Señores Infantes Don Carlos y Don Antonio, se hallan arrancados de nuestro seno por el fraude y le violencia y puede decirse que lloran inconsolables entre vergonzosas cadenas.

La Nacion entera es a los ojos del intruso y malvado que

con unas robadoras quiere hacerla su presa, un enxambre de insectos despreciables ó una sociedad de hombres fútiles que no merecen siquiera la consideración honrosa de que se les sujete con la fuerza de las armas, sobrando para esclavizarlos un poco de grosera éy mezquina maña. ¿Qué es esto buen Dios? Y nosotros ¿qué hacemos que no corremos presurosos, que no volamos á vengar semejantes agravios? Es menester mas: no quedaremos en el lugar que nos corresponde en la escena de las Naciones: degeneraremos de lo que somos; nos envileceremos si no resarcimos nuestras menguas con exorbitantes usuras... Perdonad, hijos míos, un ligero extravío de una fantasía demasiado acalorada; sosegue monos y continuemos con tranquilidad nuestro gravísimo asunto.

(Se concluirá)

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

AVISO.

Se ha extraviado un Vale Real de 150 pesos creación de 2.º de Enero número 229584 renovado por los Señores Ellerman Viesterfeldt y Compañía, y con solo esta firma: se supplica se entregue à Don Rafael Fantoni.

Cádiz 16 de Agosto.

Vs. Rs. Mayo 64. Enero 65 Septiembre 66 nominal.

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
plazuela de las Tablas.